

## Crece 6.7% subcontratación manufacturera (Reforma 15/12/11)

Crece 6.7% subcontratación manufacturera (Reforma 15/12/11) La subcontratación de técnicos y obreros aumentó 7.2 por ciento. Foto: Archivo El empleo en general aumentó 3.4 por ciento en septiembre pasado en el sector Mónica Ramírez Ciudad de México (15 diciembre 2011).- En septiembre pasado, el empleo manufacturero aumentó 3.4 por ciento, respecto al mismo mes de 2010, pero el correspondiente a la subcontratación se disparó 6.7 por ciento en el mismo lapso, indicaron estadísticas de los establecimientos manufactureros con programa IMMEX que publica el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Un mes antes, este tipo de empleo había crecido 6.5 por ciento anual. La subcontratación ha sido la forma de abrir plazas laborales en la industria manufacturera, con lo que al noveno mes se contabilizaron 450 mil 114 personas bajo esta modalidad. En contraste, el empleo directo aumentó sólo 2.4 por ciento; es decir, se encontraban ocupados 1.431 millones de trabajadores. Según las cifras, la subcontratación de obreros y técnicos fue la que más avanzó, pues se incrementó 7.2 por ciento anual, mientras que la subcontratación de empleados administrativos creció 4.9 por ciento. Así, durante septiembre se registraron 361 mil 624 obreros y técnicos y 88 mil 390 empleados administrativos contratados mediante outsourcing. No obstante, en el sector las remuneraciones recibidas se incrementaron apenas 0.4 por ciento en el periodo referido, como resultado de un ligero avance de 0.1 por ciento en los sueldos y salarios y de una caída de 0.2 por ciento en las prestaciones sociales. El único rubro con mejor comportamiento fueron las contribuciones a la seguridad social que crecieron 2.5 por ciento anual. Por entidades, las de mayor contribución al empleo total fueron Chihuahua con 13.4 por ciento, seguido de Nuevo León con 12.3 por ciento, Baja California con 12 por ciento, Coahuila de Zaragoza con 9.5 por ciento, Tamaulipas con 8.5 por ciento y el Estado de México con 6.3 por ciento.